La Voz de Galicia

El compromiso medioambiental se expone en el Fogar

Evencio Ferrero y Luis Lamas visitaron en el centro carballés los cuadros elaborados al amparo de Ecovoz

CRÓNICA Patricia Blanco

CARBALLO | Tras recorrer varios colegios de las cuatro provincias gallegas, el elenco de cuadros confeccionados por los alumnos de los centros participantes en el programa Ecovoz se expone ahora en el colegio carballés Fogar. Allí permanecerá hasta mediados de mes (sobre el 17 de diciembre). Evencio Ferrero, alcalde de Carballo, y Luis Lamas, presidente de Sogama visitaron esta nueva parada de la muestra pictórica. So-ciedade Galega de Medio Ambiente, así como la consellería de esa misma rama, son las dos entidades patrocinadoras de esta iniciativa de Radio Voz Bergantiños y La Voz de Galicia.

Acompañados por una larga fila de jóvenes, repasaron los trabajos de estos alumnos de dieciséis centros educativos de toda Galicia que participaron en el 2008/2009 en el concurso radiofónico Ecopreguntoiro. Con esas cuestiones, se pretendía despertar los conocimientos de los más pequeños. El simbolismo ayer, en el Fogar, era doble: por un lado, la exposición llega a la localidad de la que surgió la idea de ese certamen y, por otro, ha quedado instalada en el centro que se proclamó ganador en la pasada edición. Los pequeños de Carballo arrasaron ante los micrófonos no solo este año, ya que en una ocasión anterior habían formado parte también de la final.

Para Ferrero, por otra parte, supuso una visita a unos de sus primeros destinos tras aprobar las oposiciones de Magisterio y, también, la oportunidad de hacer público «o enorme traballo que hai detrás de iniciativas coma esta». Lo corroboró el director del centro, Fernando Garea y también José Luis Teijeiro, secretario. A pesar de que el concurso lleva diez años, esta fue la primera edición en que los niños, de sexto de primaria, expresaron sus conocimientos a través de los lienzos. Artísticamente, los del Fogar presentaron una obra sobre porexpán, hecha con ceras blandas, que representa el uso racional del agua mediante una manguera y también el consumo racional de energía eléctrica a través de un nudo en el cable. Tratan de reflejar la necesidad de echar mano de las energías renovables, tanto la eólica como la solar.

Luis Lamas agradeció «a boa acollida» y señaló la importancia de estos programas de educación ambiental, así como el papel que juegan tanto las comunidades educativas y las propias familias en la búsqueda de un futuro sostenible.



Evencio Ferrero, alcalde de Carballo, y Luis Lamas, presidente de Sogama, entrando en la exposición | Fotos: CASAL



Ángela Pacoret, José Luis Teijeiro y Fernando Garea, el equipo directivo

«Con iniciativas coma esta, os rapaces reflexionan máis»

«É algo moi didáctico, unha boa maneira de achegarlle a necesaria educación ambiental, porque eles son un futuro e todo o que nós fagamos quedarase en nada se eles nono continúan», apuntaba el director del centro, Fernando Garea. Explica que tras el programa de Radio Voz, los pequeños de su colegio son capaces de llevar el peso del reciclaje dentro del comedor y que incluso llaman la atención cuando alguien no sigue el comportamiento correcto en esta materia. Es una fuente de aprendizaje, como también señaló Ángela Pacoret, jefa de estudios del colegio Fogar.

«Nin unha pinga de máis, nin un raio de menos, nin un vento perdido, ¿entendido?»

Este es el lema de una de las obras de arte. Hay muchos y buenos ejemplos, algunos de ellos confeccionados solo con pinturas y otros con todo tipo de material de reciclaje. Los trabajos inciden, precisamente, en las necesarias tres R: Reducir, Reutilizar y Reciclar. También los hay explicativos sobre volcanes y terremotos y los del centro Colexiata do Sar (Santiago) hacen un llamamiento: «Fagamos da terra a casa de todos». Las energías renovables, dicen desde Ourense, no solo son cosas de ciudades. Se pueden concertar visitas a esta exposición en el teléfono 981 700 294.

El CEIP A Cristina conmemora el día internacional de los derechos humanos con una exposición

CARBALLO | Hoy se celebra el Día Internacional de los Derechos Humanos y en el CEIP A Cristina (Carballo) han decidido conmemorarlo con una exposición fotográfica. Son trabajos del carballés Kiko Rojo, instantáneas de una expedición suya a Marruecos. Las imágenes han sido tomadas dentro del proyecto Un neno, un lápiz, a través del que se le llevó material escolar a los pequeños de ese país, donado, entre otros, por las familias del colegio. La muestra estará abierta al público hasta el próximo 18 de diciembre, de 10.00 a 11.00 horas y de 15.15 a 16.00.

El Concello de Cabana llevará la Navidad a todas sus parroquias

CARBALLO | Prácticamente todas las actividades programadas por el Concello de Cabana para esta época navideña serán llevadas a las diferentes parroquias del municipio. Por un lado, ya han comenzando las actividades del proyecto Decembro, mes da cestería, pero también el programa O Nadal vai por parroquias llegará a todos los públicos. Elena Rey ofrecerá las actividades, lúdicas y saludables, en los locales sociales de Anos, Borneiro, Corcoesto, Nantón v Cundíns.

Una de las apuestas del Concello de Cabana para esta época que comienza son los Beléns Viventes. Tendrán como protagonista al alumnado de la Escola Municipal de Teatro. Las representaciones serán dirigidas por la profesora de teatro Silvia Losada y las escenificaciones se harán durante tres días: en la mañana del viernes 25, en Corcoesto, Neaño y Cesullas; en la tarde del sábado 26, en Nantón; y, finalmente, en la mañana del domingo 27, en Borneiro y Canduas. Ese mismo día, por la tarde, será en Riobó. Estas representaciones se harán en las respectivas iglesias parroquiales.

La Cabalgata de Reyes recorrerá las localidades de Cabana el día 6 de enero, aunque la celebración arrancará el día anterior, en el polideportivo municipal, con una jornada de juegos e hinchables.

Outono do Patrimonio

Las dos próximas citas serán el día 20 de noviembre, con la actuación de las corales de Cesullas, Canduas, Corcoesto y Monte Branco y el 22, con un concierto de música clásica.

Y ADEMÁS

Viaje de la Xan Mella a Teo. La coral polifónica Xan Mella de Baio viajará el próximo domingo hasta el Concello de Teo para actuar dentro de los circuitos culturales de la Deputación de A Coruña. Será en la iglesia de Santa Eulalia de Oza, a las 17.00 horas. Interpretará siete canciones: gallegas, habaneras y de folclore internacional. Por otra parte, la entidad baiesa ya tiene casi todo preparado para el sexto memorial Pepe Valiña, que se celebrará en la iglesia nueva de Baio el próximo 19 de diciembre (21.00 horas). Actuará el Orfeón Neria da Costa da Morte, el Orfeao Paços de Ferreira y, por supuesto, la anfitriona.

COSPINDO

Aniversario de la Fundación Eduardo Pondal. El próximo domingo se celebrará en Cospindo (Ponteceso, 12.45 horas) el primer aniversario de la Fundación Eduardo Pondal.

Certamen de corales. El próximo sábado, a las 20.30 horas, en el local vecinal de Pazos (Ponteceso) se celebrará un certamen de corales. Se encarga de organizarlo la formación polifónica San Salvador de Pazos. Actuarán con ella la Virxe da Barca de Muxía, la Atalaia de Laxe y Aires do Calvar (Agualada).

Excursión con el Centro Cultural y Recreativo de Finisterre. Esta entidad ha organizado para este fin de semana una excursión a León, Astorga, Castrillo y Médulas. Cuesta 90 euros e incluye transporte, hotel, guía y seguro. Consultar disponibilidad de plazas en el 981 740 227.

Baile de Navidad. Será este próximo sábado, en la escuela de música, a las 18.00 horas. Podrán asistir todos los mayores y socioes del centro social.